



## Vallejo se suma a gira de Boric en Río de Janeiro y apuesta a seguir con su agenda contra la desinformación

**La vocera del gobierno** se unirá a la delegación presidencial que participará en la Cumbre del G20. Allí abordará uno de los temas predilectos de su cartera, que ha sido cuestionado por la oposición. Al mismo tiempo, su presencia en el extranjero se enmarca ad portas de la formalización de Manuel Monsalve, que volverá a instalar el caso en La Moneda.



► Camila Vallejo (PC), ministra de la Secretaría General de Gobierno (Segegob).

David Tralma

Hasta Río de Janeiro, Brasil, llegará el mediodía de este domingo la ministra de la Secretaría General de Gobierno (Segegob), Camila Vallejo (PC), donde se encontrará con el Presidente Gabriel Boric e integrará la delegación de autoridades chilenas en la Cumbre del G20, que congregará entre el 19 y el 20 de noviembre a los líderes de las principales economías del mundo.

Allí, tal como lo ha hecho en otros países desde el inicio del gobierno, Vallejo trabajará una agenda enfocada en el combate contra la desinformación, una de las áreas que ha trabajado en la Segegob, espacio desde donde incluso promovió una comisión técnica que abordará el tema.

Esa agenda -considerada ideológica por algunos sectores de la oposición- ha estado presente en casi toda su gestión. Un ejemplo de esto fue la creación de la Comisión contra la Desinformación, cuestionada en junio de 2023 por la derecha. Por ejemplo, la senadora y presidenta de Demócratas, Ximena Rincón, indicó en ese momento que "cuando se trata de regular derechos fundamentales de libertad de prensa, la libertad de expresión, deben ser discutidos por el órgano que representa la democracia, que es el Congreso".

"Le quiero señalar al gobierno que esto atenta gravemente contra un derecho fundamental, que es la libertad de expresión, y, por cierto, atenta también contra la prensa libre. Llegaremos a todas las instancias necesarias, incluido el Tribunal Constitucional", sostuvo por esos días el senador Luciano Cruz-Coke, en referencia a la creación de la citada comisión. La ofensiva opositora ante el TC, sin embargo, fue sorteada por el Ejecutivo.

En medio de esta agenda contra la desinformación, en Río de Janeiro, Vallejo se reunirá el próximo martes con el vocero del gobierno brasileño que lidera Lula, el ministro jefe de la Comunicación Social de la Presidencia, Paulo Severo Pimenta. En esa bilateral, la titular de la Segegob firmará un memorándum de entendimiento y comentará las herramientas para enfrentar la desinformación.

Previamente, la ministra abordó la misma temática en Chile con representantes del Ejecutivo brasileño. En particular, lo hizo en medio de una reunión que sostuvo con representantes de los encargados de la estrategia comunicacional del gobierno de Lula, un símil de la Secretaría de Comunicaciones (Secom) de La Moneda, que hoy lidera Pablo Paredes (FA). Esto ocurrió en el marco del trabajo que han sostenido ambos países en relación a la materia, que se congregaron, por ejemplo, en el último día Internacional de la Prensa.

Otra actividad en la agenda de la ministra es su participación en la suscripción de una iniciativa global contra la desinformación, que también firmarán personeros de Brasil, la Unesco, entre otros países de América y Europa.

"La desinformación es una amenaza real y

tangible que existe en todos los países. No conoce de fronteras, pero se usa en todos los idiomas e idiosincrasias. Por eso son tan importantes estas instancias multilaterales, donde se puede pensar en propuestas y acciones conjuntas que pueden empoderar a nuestros ciudadanos frente a este fenómeno", dijo al respecto la vocera del gobierno a La Tercera.

Esta no será la primera vez que Vallejo exporte su agenda contra la desinformación. La vocera del Ejecutivo ya ha expuesto sobre la materia en Luxemburgo, en noviembre de 2022, y en Nueva York, Estados Unidos, en mayo de 2023. Además, por el mismo tema viajó a Alemania, en noviembre de 2023, la subsecretaria de Gobierno, Nicole Cardoch (PS).

Sin ir más lejos, en octubre Camila Vallejo iba a viajar a Milán, Italia, para participar de un foro contra la desinformación. Sin embargo, en la Segegob se quedaron con los pasajes comprados, ya que por esas fechas estalló el caso Monsalve y la vocera debió quedarse en Chile para participar del control de daños de La Moneda.

En esa línea, el viaje de Vallejo tendrá un cariz especial, no solo porque será el último que realizará antes de que comience su prenatal

a fines de diciembre -hoy tiene siete meses de embarazo-, sino porque La Moneda aún no logra desprenderse de la crisis que significó la denuncia por violación en contra del exsubsecretario del Interior Manuel Monsalve.

El tema está lejos por soltar al gobierno de Boric, donde están esperando un último punto de inflexión: la próxima formalización que preparan los fiscales Xavier Armendáriz y Francisco Jacir en contra del médico.

Dicho proceso judicial debería materializarse este mes y en el Ejecutivo ya han delineado una propuesta para enfrentar la situación, que gira en torno a dos pilares: plantear que las instituciones deben funcionar y que Monsalve "traicionó" la confianza del Presidente Boric.

Así, debido su periplo a Brasil, Vallejo no será la autoridad del gobierno que realice la habitual vocería de los lunes en La Moneda, donde se responden las inquietudes de la prensa.

En el pasado la secretaria de Estado también acompañó al Presidente Boric en su gira por China, lo que fue cuestionado desde la oposición. En dicha ocasión, en Palacio abordaron su presencia en Beijing como un "gesto" al gobierno de Xi Jinping. ●